Reseña de Libros.

«ANALISIS REGIONAL DE LOS FACTORES FAVORABLES Y AD-VERSOS AL DESARROLLO ECO-NOMICO DE LA PROVINCIA DE ALBACETE». TESIS DOCTORAL DE D. JOSÉ SÁNCHEZ SÁNCHEZ (inédita).

En el Salón de Grados de la Universidad Complutense, bajo la presidencia de D. Manuel de Terán, se dio lectura a la tesis doctoral «Análisis regional de los factores favorables y adversos al desarrollo económico de la provincia de Albacete», por el profesor Sánchez Sánchez, y que ha sido dirigida por el Catedrático de la Universidad de Madrid, D. José Manuel Casas Torres.

En una especie de sinopsis de conjunto y resumidos a lo esencial éstos han sido los puntos más importantes de la misma, en nuestra opinión.

1º Una síntesis geográfica de la provincia que tiene un objetivo prioritario: descubrir aquellos factores físicos y socio-económicos que influyen en su desarrollo de una manera negativa e indagar aquellos otros que pudieran favorecerlos e impulsarlos.

2º Nos presenta un esquema clási-

co de geografía regional, estudiando en primer término el medio físico de manera esquemática, pero a la vez en profundidad.

3º Hace una exposición completa, original y modélica de la evolución demográfica, destacando la minuciosa rigurosidad con que se adentra en la emigración temporal de tan significada raigambre en la provincia.

En el municipio de Bogarra, a quien el profesor Sánchez había dedicado su tesis de licenciatura, se llega mediante una labor de muestreo a analizar, casa por casa, el número de emigrantes, su situación social, su profesión, edad y dirección migratoria.

4º El conjunto de las actividades económicas tienen un trato desigual dedicándole una primordial atención a la agricultura. Lo que resulta lógico, si tenemos presente que ella ha sido el eje vertebral que ha regulado las relaciones económico-sociales y políticas de esta zona periférica de la Meseta.

5º Se cierra el estudio con una comarcalización realizada de nueva planta y que es análisis obligado para poder determinar con método científico y seguro los factores favorables o adversos, ya que solamente